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【明報專訊】溫市政府與運輸聯線（TransLink）共同規劃在溫西登巴區（Dunbar

）41街（W. 41st Ave.）部分路段，實施全日或局部時間禁止泊車的規則，讓新規

劃的B-Line巴士線可以在該地區行駛。有居民組織對此規劃表示關注，認為移除泊

車線後，巴士將會更靠近行人路，可能威脅行人的安全。

【明報專訊】第 12 屆 「列治文開放日」
（Doors Open Richmond）昨日圓滿舉行，市民
對於市府一次開放 40 處藝術、文化景點和歷史
古蹟，讓新移民能夠一次到訪多個列市文化及歷
史 景 點 ， 感 到 印 象 深 刻 。 列 市 藝 術 館
（Richmond Art Gallery）昨日展示的中國水墨畫
展，讓華裔市民格外感到親切。

「列治文開放日」活動在上周六及周日連續兩

天舉行，幾個受歡迎的地點包括列治文布里豪斯
一號消防局（Brighouse Fire Hall No.1），展出新
的消防裝備，市民可藉此了解消防員的工作。

今屆 「開放日」的特色還包去 Wild Sweets 參
觀巧克力製作過程，以及去市政廳了解市府如何
維護列治文的生態網絡。也有市民去參觀列市首
間啤酒廠 Fuggles & Warlock Craftworks，由資深
員工解釋啤酒生產過程，並品嘗啤酒。

列市開放日40景點免費參觀
華裔遊藝術館學中國水墨畫

廣受華裔市民歡迎的列治文美術館（Richmond Art Gallery）水墨畫教學。 （張銳攝）

在市府和運輸聯線的規劃中，41 街從登巴街
（Dunbar St.）至 Carnarvon 街的一段東行線上的
泊車線移除，並豎立一個24小時禁止泊車的警示
牌。從 Carnarvon 街至 MacDonald 街一段路上，
將會在兩側豎立一個早上 7 時至晚上 7 時禁止泊
車的警示牌。

市府認為，這個安排可以幫助新規劃的B-Line
巴士線在該區更順暢地行駛。

新規劃的巴士線將會取代現時的43號巴士，在
高峰時段為乘客提供 3 至 6 分鐘一班車的服務。
而該條巴士線將會依照現時43號巴士路線，為不
少來往卑詩大學的學生、教授和員工提供更便捷

的交通服務。
登巴居民協會（Dunbar Residents’Association

）主席吉爾摩爾（Bruce Gilmour）表示，他理解
不少學生、教授和員工均需要這條巴士線來上班
和上學。然而，他提出現時41街的道路並沒有任
何綠化帶分隔行車道和行人路，因此，泊車線一
直以來發揮著分隔的作用。而如今按照市府的規
劃，巴士將會在行人伸手可及之處行駛，這會對
區內居民帶來危險。

登巴社區中心協會主席麥克基尼斯（Colleen
McGuinness）補充，不少居民在附近的民宅駕車
出來的時候需要倒車駛出41街，倘若移除泊車線

，將會增加這些駕車居民的危險。
市府表示，在收到這些社區居民的意見後，已

經將以上從早上 7 時至晚上 7 時禁止泊車的路段

改成西行線早上7時至10時，東行線下午3時至
7 時的規定。居民代表認為這個安排比原定計劃
有所改善。

溫西登巴區部分41街擬禁泊車
讓路新巴士線 居民憂礙安全

運聯41街交通改善新計劃。 （運聯提供）

【明報專訊】由台加文化協會舉辦的第 2 屆
「2019 台加藝文節」（2019 Taiwanese Canadian

Cultural Festival）將於7月12日至14日在列治文
冬 奧 速 滑 館 廣 場 （Richmond Oval Oplympic
Plaza）隆重登場。

台加這次請來台灣著名的歌仔戲藝術團體
「悟遠劇坊」，這將是冬奧速滑館廣場第一次

聽到經典的台灣歌仔戲表演，特別令人期待。
台加表示， 「悟遠劇坊」的創辦人也是歌仔

戲藝術家林紋守將擔任今年台加藝文節的藝術
總監，林紋守在 1999 年時，舉家移民加拿大，
並長期在本地推廣主流社區對台灣歌仔戲藝術
的認識。

台加說，為了推廣歌仔戲，林紋守致力編寫
劇本，讓歌仔戲更貼切時代潮流的脈動，到了
2009 年，林紋守才由加拿大返回台灣，並選擇
在歌仔戲的原鄉宜蘭，與團長簡育琳共組劇團
悟遠劇坊，創團 11 年來，已經連續 9 年入選為
宜蘭縣傑出演藝團隊。

台加說，林紋守是歌仔戲界全方位才女，獲
獎無數，編劇作品超過 60 餘齣，這次請來林紋
守的 「悟遠劇坊」來本地表演，並邀請她擔任
這次藝文節的藝術總監，則最適切不過。

台加指出，這次除了 「悟遠劇坊」來自宜蘭
，另兩個年輕表演團體包括 「宜蘭青少年國樂
團」及 「愛舞民族舞團」也全是來自宜蘭。

藝文節今年的重頭戲，還包括屢次在國際儀

隊表演中獲獎的台北第一女子中學的儀隊前來
表演，北一女中在大溫地區有不少成功校友，
他們知道小學妹確定來列治文表演，均迫不及
待加入接待儀隊學妹的行列。

籌辦這次台加藝文節的前台加文化協會理事
長林挺睦指出， 「台加藝文節」去年開辦第1屆
，幫助不少本地加拿大人及還沒有去過台灣的
華人朋友，從 「台加藝文節」的節目，對台灣
的風土人情有了初步了解， 「藝文節」並同時
邀請本地多元文化的表演團體，讓不同文化可
在同一個舞台上互相激盪，她說這是台加舉辦
「台加藝文節」的初衷。
有關 「2019 台加藝文節」的更多內容及詳情

，請上網至https://tccfestival.ca/瀏覽。

台加藝文節主打歌仔戲
下月中列市上演

「悟遠劇坊」 是台灣知名歌仔戲藝術團體。
（台加提供）

不滿素里組市警不透明 市民網上聯署促保留騎警
【明報專訊】素里市長麥卡勒姆（Doug McCallum

）在去年當選時，決意要建立素里市警，以取代皇家
騎警。有市民不滿市府未有透明地公開建立市警的相
關資訊及需要動用資金數額，因此發起網上聯署，要
求保留皇家騎警，並已有超過5000人響應並聯署。

自去年麥卡勒姆提出要建立市警團隊，取代皇家騎
警以來，社區內不少人士均對這一計劃所需費用有所
質疑。而且這項計劃需要省府支持和配合，才可以順

利地推行。
即使麥卡勒姆曾經提出市警的營運預算將會低於皇

家騎警，但一直以來這項計劃的花費依然未有公布。
素里有市民在網上發起聯署，並已經有 5000 名市民
響應。

聯署聲明中提到，市府花費大量金錢進行計劃是不
負責任的，因為不少市民在生活上已經面臨經濟困難
。較早前省公共安全廳長范和富（Mike Farnworth）

曾經表示，這項從騎警變成市警的計劃非常複雜，而
且不可能在短時間內實行。

在另一方面，省府也正在努力尋求達成共識，並就
有關計劃制定一個時間表。麥卡勒姆上月重申成立警
隊的決心，並表示希望能夠盡快將財政預算及相關計
劃以昭公信，亦歡迎市民從中監督。

話雖如此，麥卡勒姆強調，他仍然需要得到省府的
批准才可以公開當中的細節。


